

Grußwort Generalkonsul Ryuta Mizuuchi

Dienstag, den 11. September 2018 um 16.00 – 22.00 Uhr

**50 Jahre Shimadzu Europa GmbH
Mercatorhalle im City Palais Duisburg,
König Heinrich Platz 4, Duisburg**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, (Sören Link, OB von Duisburg,
sehr geehrter Herr Dr. Ueda, (President and CEO of Shimadzu Corporation, Japan),
sehr geehrter Herr Miura (Senior Managing Executive Officer of Shimadzu Corp.)
sehr geehrter Herr Takashima, Herr Kwass und Herr Sonoki
(alle Geschäftsführer Shimadzu Europa GmbH),
liebe Kunden, Partner und Mitarbeiter der Firma Shimadzu,
meine sehr verehrten Damen und Herren,

es ist mir eine große Freude, heute hier in Duisburg der Zeremonie
anlässlich des 50-jährigen Bestehens von Shimadzu Europa
beizuwohnen und ein Grußwort vor Ihnen halten zu dürfen. Zu Beginn
möchte ich allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von Shimadzu Europa,
den Angehörigen der Mutterfirma Shimadzu sowie der Einrichtungen aus
ganz Europa meine herzlichen Glückwünsche zu diesem Festakt
aussprechen.

Ich darf Sie darauf hinweisen, dass auch unser Generalkonsulat erst
voriges Jahr sein 50. Geburtsjahr erlebte. Die Japanische Industrie- und
Handelskammer zu Düsseldorf wurde ein Jahr zuvor ebenfalls 50 Jahre
alt. Als eines der ältesten Unternehmen aus Japan siedelte sich
Shimadzu also zunächst in Düsseldorf an – wo denn sonst? – wechselte
aber bereits 1987 nach Duisburg. Von hier aus entwickelte sich
Shimadzu europaweit, bis die Firma heute über ein beeindruckendes
Netzwerk von Filialen, Büros und Partnern in 81 Städten von 48 Ländern
verfügt.

Shimadzus Bekenntnis zu Duisburg führte dazu, dass es am Tag des japanischen Puppenfests – Hina Matsuri nämlich dem. 3. März – vorigen Jahres sein European Innovation Center an diesem Standort eröffnete.

Im Juni 2018 wurde Shimadzu aufgrund seiner hervorragenden Leistungen durch NRWs Wirtschaftsminister Prof. Andreas Pinkwart und die Geschäftsführerin von NRW.INVEST, Petra Wassner mit dem NRW.INVEST Award ausgezeichnet. Als Generalkonsul von Japan in Düsseldorf freue ich mich außerordentlich, dass Shimadzu Europa hier in Duisburg eine derartige Erfolgsgeschichte kontinuierlich fortschreiben kann.

Da ich als junger Student meine Jugend in Kyoto verbrachte, bin ich besonders stolz darauf, dass Shimadzu die Innovationskraft und den Innovationsgeist von Kyoto verkörpert. Bedanken möchte ich mich bei Shimadzu Europa auch dafür, dass man immer bereit ist, mir und unserem Generalkonsulat dabei zu helfen, Kyoto als Industrie- und Innovationszentrum Japans zu präsentieren, wie etwa an dem von uns veranstalteten „Kyoto-Tag“ in Köln im Januar 2017.

Meine Damen und Herren,

das vor kurzem in Tokyo unterzeichnete Freihandelsabkommen zwischen Japan und der EU wird bestimmt dafür sorgen, dass die Business- und Forschungsaktivitäten von Shimadzu einen weiteren Aufschwung erleben werden. Ich hoffe von Herzen, dass auch die hiesige Wirtschaft und Wissenschaft durch eine verstärkte Zusammenarbeit und weitere gemeinsame Projekte mit Shimadzu nachhaltig profitieren wird, zumal das Zusammenwirken von Wissen und Weisheit aus Japan und Deutschland sowie ganz Europa, sich bereits als sicheres Erfolgsmodell erwiesen hat.

Im diesem Sinne gebe ich meiner Hoffnung Ausdruck, dass der Standort Duisburg Shimadzu weiterhin eine großartige Zukunftsperspektive bietet und Shimadzu Europa schwungvoll in das nächste halbe Jahrhundert durchstartet und noch erfolgreicher wird. Abschließend wünsche ich nochmals allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von Shimadzu Europa, den Kunden und der Geschäftsleitung sowie der Stadt Duisburg, alles Gute und weiterhin viel Erfolg.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!